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XVI LEGISLATURA 

 

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Sviluppo economico) 

 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 86 DEL 21/09/2023  

 

ROSAIRE Roberto (Presidente)  (Presente) 

JORDAN Corrado (Vicepresidente)  (Presente) 

PADOVANI Andrea (Segretario)  (Presente) 

GANIS Christian    (Presente) 

GUICHARDAZ Erika     (Presente) 

PERRON Simone    (Presente) 

ROLLANDIN Augusto    (Presente) 

 
RIUNIONE CONGIUNTA CON LA II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(presenti: MALACRINÒ, LAVEVAZ, BRUNOD, FOUDRAZ, MARGUERETTAZ, LUCIANAZ 

(delega di AGGRAVI) e ROSAIRE (delega di BARMASSE). 

 

 Partecipano i Consiglieri: CRETIER, CHATRIAN e MINELLI. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, studi 

e documentazione. Fungono da Segretari Monica BAUDIN e Paolo NORBIATO. 

 

La riunione è aperta alle ore 09:05, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza del 

Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Approvazione dei verbali delle riunioni n. 82 (resoconto sommario e integrale) 

dell'11.07.2023, n. 83 (resoconto sommario e integrale) del 20.07.2023, n. 84 

(resoconto sommario) del 21.07.2023 e n. 85 (resoconto sommario) del 31.07.2023. 

 

Proponente la Giunta regionale (Assessore al turismo, sport e commercio) 

3) Proposta di atto amministrativo, presentata in data 8 settembre 2023, concernente: 

"Esame di deliberazione concernente l’approvazione, ai sensi dell’art. 3, comma 2, 

della legge regionale 18 luglio 2023, n. 10 (Disciplina dell’imposta di soggiorno), 

delle disposizioni applicative dell'imposta di soggiorno per i Comuni della Valle 

d’Aosta. Revoca delle DGR 55/2012, 2479/2012, 2122/2013 e 599/2016.". SEDE 

CONSULTIVA (parere). 

Esame congiunto alla II Commissione consiliare permanente. 

 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

2 

4ème  COMMISSION ESSOR ÉCONOMIQUE /  QUARTA COMMISSIONE SVILUPPO ECONOMICO 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526155 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

4) Audizioni in merito alla proposta di legge n. 96, presentata dai Consiglieri Ganis, 

Manfrin, Sammaritani, Perron, Aggravi, Foudraz, Distort, Planaz, Lavy, Brunod, 

Lucianaz, Marquis, Restano e Baccega in data 24 marzo 2023, concernente 

"Disciplina e interventi a sostegno dei distretti del commercio. Modificazioni alla 

legge regionale 4 settembre 2001, n. 19": 

- ore 9.30: Presidente del Consiglio permanente degli enti locali; 

- ore 9.50: Rappresentante Confesercenti Valle d'Aosta. 

*     *     * 

I Presidenti ROSAIRE e MALACRINÒ, constatata la validità della riunione, 

dichiarano aperta la seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come 

da lettere prot. n. 5492 in data 13.09.2023 e prot. n.5629 in data 19.09.2023. 

 

 Presiede il Presidente della IV Commissione. 

 

* * * 

Alle ore 9.05 l'Assessore al Turismo, sport e commercio GROSJACQUES e il dott. DI 

MARTINO, Dirigente del medesimo assessorato, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO CONCERNENTE: "ESAME DI 

DELIBERAZIONE CONCERNENTE L’APPROVAZIONE, AI SENSI DELL’ART. 

3, COMMA 2, DELLA LEGGE REGIONALE 18 LUGLIO 2023, N. 10 

(DISCIPLINA DELL’IMPOSTA DI SOGGIORNO), DELLE DISPOSIZIONI 

APPLICATIVE DELL'IMPOSTA DI SOGGIORNO PER I COMUNI DELLA 

VALLE D’AOSTA. REVOCA DELLE DGR 55/2012, 2479/2012, 2122/2013 E 

599/2016." - Sede consultiva: espressione parere 

 

 L'Assessore al Turismo, sport e commercio GROSJACQUES procede alla disamina 

della proposta di atto amministrativo in oggetto. 

 

 La Consigliera Raffaella FOUDRAZ chiede ragguagli in merito alla lettera h) delle 

premesse del deliberato in esame laddove è indicato che sono state sentite l'ADAVA, in 

qualità di associazione delle imprese turistico-ricettive più rappresentativa a livello 

regionale, e l'UPPI, in qualità di associazione dei locatori degli alloggi ad uso turistico più 

rappresentativa a livello regionale, e chiede di poter avere copia delle osservazioni espresse 

dalle suddette associazioni. 

 

 L'Assessore GROSJACQUES risponde. 

 

 La Consigliera Erika GUICHARDAZ domanda per quali motivi nella delibera in 

discussione non è stato indicato nulla in tema di vigilanza. 
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 Il dott. DI MARTINO precisa che il tema della vigilanza è normato nella legge 

regionale 10/2023. 

 

Il Consigliere PERRON chiede delucidazioni in tema di scadenza degli 

adempimenti previsti dalla deliberazione in esame. 

 

 L'Assessore GROSJACQUES risponde. 

 Rende noto che la legge regionale 11/2023 (Disciplina degli adempimenti 

amministrativi in materia di locazione per finalità turistiche) sarà sottoposta nel corso 

della prossima settimana al vaglio del Consiglio dei Ministri e che le tre osservazioni ad 

oggi segnalate dal Governo nazionale sono state risolte, ad eccezione del limite dei 

centottanta giorni all’anno in caso di affitto di camere arredate ubicate in unità abitative 

rientranti nella categoria di destinazione d’uso ad abitazione permanente o principale, in 

quanto si ritiene che le disposizioni statutarie possano consentire alla Regione di legiferare 

in tale senso. 

 

 La Consigliera Erika GUICHARDAZ domanda ragguagli in merito all'articolo 3 

(Tariffe minime per le strutture extralberghiere e agrituristiche). 

 

 Il Consigliere BRUNOD chiede chiarimenti in relazione all'articolo 7 (Forme di 

consultazione e informazione) laddove sono considerate, ferma restando la totale 

autonomia del Comune nella scelta di destinazione del gettito in esame, opportune forme di 

consultazione preventiva con le associazioni, a livello locale e/o regionale, delle imprese 

turistico-ricettive e dei locatori degli alloggi a uso turistico. 

 

 Il dott. DI MARTINO risponde. 

 

 La Consigliere Raffaella FOUDRAZ domanda ulteriori ragguagli in merito alle 

osservazioni relative alla legge regionale 11/2023 poc'anzi menzionate dall'Assessore 

Grosjacques. 

 

 L'Assessore GROSJACQUES risponde. 

 

* * * 

Alle ore 9.30 l'Assessore al Turismo, sport e commercio GROSJACQUES e il dott. DI 

MARTINO lasciano la sala della riunione. 

* * * 

 

 Il Consigliere PERRON chiede di poter avere copia delle tre osservazioni del 

Governo nazionale in relazione alla sopracitata legge regionale 11/2023. 

 

 Le Commissioni, dopo breve dibattito, esprimono, a maggioranza, per la II 

Commissione (favorevoli: 5; astenuti: 2, i Consiglieri Brunod e Lucianaz) e la IV 

Commissione (favorevoli: 6; astenuti: 1, la Consigliera Erika Guichardaz), parere 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

4 

4ème  COMMISSION ESSOR ÉCONOMIQUE /  QUARTA COMMISSIONE SVILUPPO ECONOMICO 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526155 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

favorevole in sede consultiva sulla proposta di atto amministrativo in oggetto. 

 

* * * 

Alle ore 9.30 termina la riunione congiunta. La IV Commissione prosegue i lavori per l'esame 

del restante ordine del giorno. 

* * * 

 

APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLE RIUNIONI N. 82 (RESOCONTO 

SOMMARIO E INTEGRALE) DELL'11.07.2023, N. 83 (RESOCONTO SOMMARIO E 

INTEGRALE) DEL 20.07.2023, N. 84 (RESOCONTO SOMMARIO) DEL 21.07.2023 E 

N. 85 (RESOCONTO SOMMARIO) DEL 31.07.2023. 

 

 Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, i verbali in oggetto 

s'intendono approvati. 

 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

 Il Presidente ROSAIRE comunica che non è stato possibile calendarizzare nella 

riunione odierna l'audizione del Presidente della Chambre, Sapia, sulla P.L. 96, in quanto già 

impegnato nella seduta del Consiglio camerale, e che la sua audizione sarà quindi 

programmata in altra data. 

 

 La Commissione prende atto. 

 

 

AUDIZIONI IN MERITO ALLA PROPOSTA DI LEGGE N. 96, PRESENTATA DAI 

CONSIGLIERI GANIS, MANFRIN, SAMMARITANI, PERRRON, AGGRAVI 

FOUDRAZ, DISTORT, PLANAZ, LAVY, BRUNOD, LUCIANAZ, MARQUIS, 

RESTANO E BACCEGA IN DATA 24 MARZO 2023, CONCERNENTE  

"DISCIPLINA E INTERVENTI A SOSTEGNO DEI DISTRETTI DEL 

COMMERCIO. MODIFICAZIONI ALLA LEGGE REGIONALE 4 SETTEMBRE 

2001, N. 19": 

 

- Presidente del Consiglio Permanente degli Enti Locali: 

 

* * * 

Alle ore 9.35 il Presidente, Alex MICHELETTO, e la Sindaca Loredana PETEY, in 

rappresentanza del CPEL, e la Consigliera MINELLI prendono parte alla riunione. Si procede 

alla registrazione digitale degli interventi. 

* * * 

 

Il Presidente ROSAIRE introduce l'audizione. 
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Il Presidente MICHELETTO riferisce che l'Assemblea del Consiglio permanente degli 

enti locali si è astenuta nell'espressione del parere sulla proposta di legge in oggetto. 

Spiega che il CPEL, pur rilevando l’utilità e l’importanza di un progetto di legge volto 

a prevedere interventi a favore del commercio in Valle d'Aosta, ha rimarcato che nel 

provvedimento in oggetto non è evidenziato quale impegno graverà nel medio-lungo termine 

sui Comuni, che al momento sono già in grossa difficoltà, dal punto di vista delle risorse 

umane, per intraprendere delle ulteriori iniziative rispetto alle attività quotidiane, e inoltre 

riscontra criticità dal punto di vista economico-finanziario nel caso in cui venisse istituito più 

di un distretto commerciale e il fatto che non sono indicate quali saranno le risorse necessarie 

a regime, una volta cioè ultimata la fase sperimentale e se queste graveranno sulle finanze dei 

Comuni. 

 

Il Consigliere GANIS spiega che gli interventi previsti dalla proposta di legge in 

oggetto, che hanno carattere sperimentale per un periodo limitato di tre anni, non graveranno 

sulle finanze comunali. 

Tenuto conto del parere scritto già trasmesso nel mese di aprile scorso dal Presidente 

del CPEL, chiede quali siano le strategie che il CPEL evidenzia siano state messe in campo 

dalle "aree interne della Regione", perché ritenga che i distretti del commercio non abbiano 

una funzione pratica, se tutti i Sindaci siano stati resi edotti sul contenuto e sulle finalità della 

proposta di legge e le motivazioni per le quali l'Assemblea si sia espressa in tempi così celeri, 

ovvero dopo sole due settimane dalla presentazione del provvedimento da parte dei 

proponenti. 

 

Il Consigliere PERRON chiede se, all'interno del CPEL, vi siano dei Sindaci che si 

siano dichiarati interessati dalla progettualità prevista dalla proposta di legge. 

 

Il Presidente MICHELETTO risponde alle osservazioni poste dal relatore e sottolinea 

che nel corso del dibattito in Assemblea sono emerse diverse sensibilità da parte di Sindaci, 

più o meno interessati ad approfondire la questione, ma che la votazione resa sul 

provvedimento è stata assunta all'unanimità. 

 

Il Consigliere GANIS chiede se la posizione del CPEL rispetto al provvedimento in 

oggetto in futuro potrebbe essere rivista alla luce di nuovi elementi che potrebbero venire 

inseriti dai proponenti. 

 

Il Consigliere PERRON chiede se vi siano degli aspetti della proposta di legge che il 

CPEL ritenga utile dettagliare in maniera più puntuale e di cui i proponenti del provvedimento 

potrebbero prendere buona nota per svolgere opportune eventuali ulteriori valutazioni. 

 

Il Presidente MICHELETTO ribadisce i concetti evidenziati all'inizio della sua 

audizione. 

 

* * * 

Alle ore 9.50 il Presidente del CPEL, MICHELETTO, e la Sindaca Loredana PETEY, 
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abbandonano la riunione. Alla stessa ora, i Rappresentanti di Confesercenti Valle d'Aosta, 

PAN e FRAMARIN, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

- Rappresentante Confesercenti Valle d’Aosta: 

 

Il Presidente ROSAIRE introduce l'audizione ed invita gli intervenuti ad esprimere le 

considerazioni di Confesercenti Valle d'Aosta in ordine ai contenuti della proposta di legge in 

oggetto. 

 

Il sig. PAN riferisce che la proposta di legge è rivolta a temi che interessano 

Confesercenti. 

 

Il dott. FRAMARIN nel confermare che l'Associazione è interessata alla norma, 

esprime alcune perplessità rispetto agli importi indicati a sostegno del provvedimento e al 

fatto che non siano previsti i criteri relativi alla costituzione dei distretti commerciali. 

 

Il Consigliere GANIS spiega che la proposta di legge ha carattere sperimentale e ha la 

finalità di ridurre la desertificazione commerciale, andando a creare, sulla base dell'esempio di 

quanto già legiferato in altre regioni, delle sinergie tra Enti locali, Regione e associazioni del 

commercio. 

 

Il Consigliere PERRON fa presente che la proposta di legge indica i principi e le 

finalità e che per darvi attuazione occorrerà adottare successivamente delle apposite 

deliberazioni applicative, anche attraverso delle iniziative proposte "dal basso", dagli enti 

locali e dalle associazioni rappresentative del settore. 

Chiede se Confesercenti ritenga necessario presentare delle proposte utili a migliorare 

il testo in esame. 

 

Il dott. FRAMARIN reputa importante conoscere come si darà attuazione alla norma e 

quindi come questa sarà calata sul territorio, tenuto conto delle diverse e interessanti 

peculiarità, presenti anche nelle vallate laterali, che ritiene possano essere sviluppate con 

molto profitto. 

 

Il Consigliere PERRON fa presente che anche in una fase successiva di attuazione 

della legge sarà possibile avviare un confronto con gli attori rappresentativi del settore e del 

territorio. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ chiede quali proposte ed iniziative, al di là del 

provvedimento in esame, eventualmente anche di natura fiscale - come ad esempio una 

rivisitazione della Tari - Confcommercio ritiene possano essere messe in campo per aiutare il 

settore che oggi è fortemente in difficoltà. 
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Il dott. FRAMARIN replica brevemente, evidenziando che quello della Tari è un tema 

molto sentito dagli associati di Confcommercio e manifesta la disponibilità dell'Associazione 

a fornire il proprio aiuto per eventuali future interlocuzioni che si rendano necessarie. 

 

* * * 

Alle ore 10.10 i Rappresentanti di Confesercenti Valle d'Aosta, PAN e FRAMARIN, 

abbandonano la riunione. 

* * * 

 

Il Presidente ROSAIRE fa presente che, previa verifica della disponibilità del 

Presidente della Chambre valdôtaine des entreprises et des activités libérales, nel corso della 

prossima riunione utile della Commissione verranno programmate l'audizione del Presidente 

Sapia e l'espressione del parere sulla proposta di legge in oggetto. 

 

 La Commissione concorda. 

 

 

Il Presidente ROSAIRE chiude la seduta alle ore 10.10. 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

  

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 05.10.2023 
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